

掃

## 海管制艇「さくしま」 佐久島を最後の訪問



5月16日、来年3月での除籍が決まっている海上自衛隊の掃海管制艇「さくしま」が、名前のゆかりの地である佐久島を訪れました。「さくしま」は海面内の機雷の排除を任務とし、全長58mあるその船体は木でできています。平成元年に就役し、ペルシャ湾掃海派遣部隊の国際連合平和維持活動（PKO）などで活躍してきました。この日は、艇長が島の代表者を艇に招待。海上自衛隊名物の「海軍カレー」を振る舞い、艇内を案内しました。翌日には、艇の乗員が島内での清掃活動に参加。島の住民や小・中学生も艇に招待され、最後の交流を深めました。



愛

## 知こどもの国でイベント満載 わくわく緑フェスタ・県植樹祭・はず夢ウォーク

5月19日、愛知こどもの国で愛知県植樹祭が行われました。式典では緑化関係の表彰後、県知事や市長をはじめ市民ら約1,000人が「ハナノキ」や「ドウダンツツジ」の苗木の植樹を行いました。



植樹祭に合わせて開催された「わくわく緑フェスタ」「はず夢ウォーク」にも多くの家族連れが訪れ、市の物産展や親子ふれあい遊び、海岸線からこどもの国までのウォーキングなど、さまざまなイベントを豊かな自然の中で楽しんでいました。



吉

## 良三人衆の「光と影」を考える 吉良ふるさと講座

5月19日、吉良町公民館で、全4回で開催される「吉良ふるさと講座」の第1回目の講座が行われました。



吉良三人衆とは、西尾市吉良町にゆかりのある人物の吉良上野介義央、吉良仁吉、尾崎士郎のこと。講師の吉良あないびとの会黒部事務局長は、観光客に案内するときのように吉良三人衆について説明し、参加者は熱心に講師の説明に耳を傾けていました。



5/12 **ちびっ子科学スクール  
ふわふわケーキ作り**

幡豆公民館でちびっ子科学スクールが行われ、参加した親子は電気が流れたときの発熱でケーキができていく様子を観察しました。



5/12-13 **第52回春の西尾バラ展**

道の駅にしお岡ノ山で「春の西尾バラ展」が行われました。色とりどりのバラが咲き誇り、訪れた方の目を楽しませていました。



5/13 **西尾市民大茶会**



文化会館や伝想庵、旧近衛邸、尚古荘を会場に7つの流派による茶席が設けられ、抹茶や煎茶をゆっくりと味わう多くの市民でにぎわいました。

5/21 **公共FM入門講座**



次世代への財政負担を軽減し、公共施設を適切に引き継ぐための「ファシリティマネジメント (FM)」について学ぶ講演会を市役所で開催。多くの市民や職員が聴講しました。

**今月の表紙**

5月19日に愛知こどもの国で行われた植樹祭では、多くの方に植樹をしていただきました。小さなお子さんもスコップを持って一生懸命に穴を掘り、ドウタンツツジの苗木を植えていました。苗木と一緒に子どもたちも元気に育ってくれるといいですね。

**編集 雑記**

吉良中学校で行われた「赤ちゃんふれあい体験授業」の取材に行ってきました。生徒たちにとって、命の大切さを感じ、自分が育まれてきたことを振り返る良い機会になったと思います。慣れない手つきで赤ちゃんを抱っこしている様子に、自分の子どもが生まれたときも、抱っこに緊張したことを思い出しました。

ことわざに「千の倉より子は宝」があります。宝である子どもたちが元気に成長できる西尾市、子どもたちも誇れる西尾市にしていきたいです。(匡)

**太**

**陽面を金星が通過  
天体ショーを児童らも観察**



6月6日、太陽と金星、地球が一直線上に並ぶことで起きる「金星の太陽面通過」があり、多くの市民が天文ショーを楽しみました。

寺津ふれあいセンターではボランティアグループ「満天きらきら倶楽部」による太陽観望会が開催されました。会場には一般の方に加え、授業や放課の時間を利用して寺津小学校の児童や寺津中学校の生徒が訪れ、高性能の大型望遠鏡や投影板、日食眼鏡などで観察を行いました。望遠鏡の周りには多くの子どもたちが列をつくって順番にのぞきこみ、太陽の前にポツンと浮かぶ小さな黒い点のような金星を見て「すごい」「太陽の前で暑そう」と歓声を上げていました。



**う**

**なぎをつかんで食べて大満足！  
第4回三河一色うなぎまつり**

5月26日・27日の両日、一色さかな広場で第4回三河一色うなぎまつりが開催されました。

焼かれたうなぎの香りが漂う会場では、市内の特産品の販売をはじめ、えびせんべい手焼き体験やアレンジフラワー作り体験、うなぎつかみ大会などのイベントが行われました。特にうなぎ丼の販売には長蛇の列ができ、手にした来場者は皆おいしそうに頬張っていました。また、佐久島での



「あいちの離島・80日間チャレンジ！」で活動された新里碧さんや、うなぎ大使に任命された総合司会のつボイノリオさんらも会場を盛り上げ、訪れた人たちは楽しく過ごしていました。